

RELIGION

societe.union@sonapresse.com

Un dimanche "aperuit illis"

INSTITUÉE par le pape François dans l'objectif de permettre à la communauté catholique de vivre pleinement la parole de Dieu, cette journée connaîtra sa première édition le 26 janvier prochain. Celle-ci coïncide cette année avec la célébration de la semaine de l'unité de chrétiens (œcuménisme).

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

La communauté catholique universelle va désormais dédier, à partir de cette année, un dimanche spécial à la parole de Dieu. Cette célébration fixée chaque année au 3e dimanche du temps ordinaire, aura lieu, pour la première fois,

Actu-œcuménique

•Islam

QUI LIT MIEUX LE CORAN ?

La deuxième édition du concours national de mémorisation du Saint Coran se déroule tout au long de ce samedi à la Mosquée Hassan-II de Libreville. À l'initiative de la section gabonaise de la Fondation Mohammed VI des Oulémas africains, cette saine compétition va récompenser les meilleurs lecteurs de différentes catégories en compétition. Elle a pour but de créer une émulation autour de l'appropriation des Saintes Écritures.

•Œcuménisme

DÉBUT DES ACTIVITÉS AUJOURD'HUI A SAINTE-MARIE

Les chrétiens catholiques et protestants célèbrent, à partir de ce samedi, la semaine de prière pour l'unité des chrétiens (Œcuménisme). L'ouverture de cette semaine, placée cette année sous le thème "ils nous ont témoigné une humanité peu ordinaire", est sanctionnée par une messe dite à l'église Notre dame de L'Assomption de Sainte-Marie.

•Église missionnaire

DES ATTESTATIONS POUR 4 PASTEURS

L'Église missionnaire de Libreville, basée à Beau-Séjour, a procédé le week-end dernier, au gymnase d'Oloumi, à la remise des attestations de fin de stage de vocation à 4 jeunes pasteurs de cette congrégation religieuse. Au terme de ce stage, les récipiendaires vont passer par une phase de l'exercice du Ministère qui dure 5 ans, et au bout desquels une évaluation sera faite par le collège des pairs, puis s'ensuivra la cérémonie de consécration ou d'ordination.

Par SNN

le 26 janvier 2020. Institué par le Pape François le 30 septembre 2019, le dimanche de la parole de Dieu, appelé également "Aperuit illis", souligne toute la richesse et le caractère vivant du texte sacré. L'objectif visé par le Saint-Père est d'encourager l'ensemble des croyants à devenir familiers de la parole pour évangéliser. De manière concrète, il sera question au cours de cette célébration solennelle, d'introduire le texte sacré de manière à rendre évidente, à l'assemblée, la valeur normative de la parole de Dieu. Notamment en soulignant sa proclamation et en adaptant l'homélie.

Pour ce faire, le Saint-Père recommande, entre autres, aux prêtres de remettre la Bible ou l'un de ses livres à toute l'assemblée, afin de ressortir l'importance pour chacun d'en continuer la lecture dans sa vie quotidienne, de l'approfondir et de prier avec la sainte écriture de manière particulière à la lectio divina.

En effet, dans un monde en perpétuel changement, où les atrocités de tous genres et autres comportements déviants sont en train d'envahir aussi bien le monde profane que religieux, à tel point que l'amour pour Dieu et du prochain a considérablement régressé pour faire place à une sorte de jungle où l'homme devient un loup pour son semblable, il devient plus qu'impérieux que toutes les composantes de nos sociétés (responsables ecclésiastiques et autorités publiques) se mettent ensemble pour freiner ce phénomène planétaire, afin de ressusciter la morale.

C'est pourquoi, le pape François recommande "d'entrer constamment en confiance avec l'écriture sainte, sinon le cœur restera froid et les yeux resteront fermés". Le Souverain pontife souligne l'urgence de l'importance que les croyants doivent réserver à l'écoute de la parole du Seigneur, tant dans la liturgie que dans la prière et la réflexion personnelle. D'où la place de choix accordée par le successeur de Saint-Pierre à la parole de Dieu, en lui consacrant un dimanche dans l'année. Par ailleurs ce dimanche coïncide



Photo: FB.E.M

A partir de cette année, la communauté catholique aura un dimanche spécial consacré à la parole de Dieu.

cette année avec la célébration de la semaine de l'unité de chrétiens (œcuménisme). Un moment où les croyants sont également invi-

tés à renforcer leurs liens. " Il y a donc une valeur œcuménique, parce que l'Écriture sainte indique à ceux qui se mettent à

l'écoute le chemin à suivre pour parvenir à une unité authentique et solide ", a souligné le pape François.

La Bible, un patrimoine commun

SNN
Libreville/Gabon

La Bible n'est pas une collection de livres pour quelques privilégiés. La parole de Dieu rassemble et doit être rendue accessible à tous les croyants. " La Bible ne peut être seulement le patrimoine de quelques-uns, et encore moins une collection de livres pour quelques privilégiés", a souligné le pape François.

En effet, on note, dans certaines églises, comme une tendance pour certains à vouloir monopoliser le texte sacré, en le reléguant à certains cercles ou groupes choisis. Alors que celui-ci est le livre de tous les enfants du Seigneur qui, dans son écoute, passent de la dispersion et la division à l'unité. La parole de Dieu unit les croyants et les rend en un seul peuple. La parole de Dieu est une source de charité et de sainteté, indique le Saint-Père car, son caractère performatif ex-

prime aussi les actes, comme l'a montré lui-même Jésus, à travers la parole incarnée. "Constamment, la parole de Dieu rappelle l'amour miséricordieux du Père, qui demande à ses enfants de vivre dans la charité", peut-on lire. De plus, la Bible permet aux enfants de Dieu d'ouvrir les yeux, afin de sortir de l'individualisme qui conduira à l'asphyxie et à la stérilité, tout en ouvrant grande la voie du partage et de la solidarité. Les chrétiens sont donc invités à inscrire ce livre d'une valeur inestimable dans l'agenda quotidien de leur vie, pour que leurs pays ne s'écartent pas des sentiers du Seigneur. Car, l'écoute de la parole ouvre donc la porte du sentier de la béatitude, de la voie de la sainteté. Selon le pape François, " la Bible doit nourrir la vie des croyants jusqu'à transformer leur manière d'être, d'agir, leur permettant par là de réaliser pleinement leur vocation baptismale (...) et sa fonction prophétique ne concerne pas l'avenir,



Photo: SNN

La parole de Dieu, une lumière pour les croyants

mais l'aujourd'hui de celui qui se nourrit de cette parole." En clair, le pape demande de pas s'accoutumer de la parole de Dieu, mais de se nourrir de celle-ci.